

*dio ecclesiae*, au milieu de l'Église-Mère de toutes les églises de cette noble terre canadienne. Car, comme vous l'avez dit, Monseigneur, c'est bien ici que l'on sent, que l'on voit la vie catholique du pays. Oui, c'est bien l'âme apostolique et romaine insufflée par le premier évêque de Québec, Mgr de Laval, qui vivifie encore aujourd'hui l'Église de Québec d'une vie puissante et ardente. On la voit aux visages de cette foule pieuse qui est venue honorer l'arrivée du Représentant du Pontife de Rome. On la voit dans la magnificence de cette Basilique, dans l'état florissant de vos institutions de piété et de charité. On la reconnaît surtout dans la foi édifiante de son peuple québécois, dans son attachement au Saint-Siège et aux enseignements de la sainte Église romaine, au prix même des plus grands sacrifices.

Je vous félicite, mes chers frères, de cette gloire qui est bien la vôtre. Vous l'avez héritée de vos ancêtres. Vos évêques et vos prêtres n'ont jamais cessé de travailler à vous la conserver, et vous avez souffert vous-mêmes pour la garder. Continuez donc à être fidèles à votre glorieux héritage. C'est à vous de remplir l'engagement que Sa Grandeur vient de faire au nom de son troupeau et comme interprète fidèle de vos sentiments.

Cependant, il y a une autre raison pour vous d'être attachés à la foi catholique et dévoués à la sainte Église romaine. C'est une raison plus noble, plus forte encore que l'amour des traditions nationales et même domestiques. C'est que, par votre union au Siège de Pierre, vous êtes sûrs d'être les enfants de la vraie Église de Jésus-Christ. Là où est Pierre, là est l'Église. C'est donc en restant unis avec Pierre que vous avez la certitude d'appartenir à la vraie Église. C'est par votre dévouement à Pierre que vous êtes unis à Celui qui est la voie, la vérité, la vie et la lumière du monde. Voilà la véritable gloire des enfants de l'Église : nous voulons être catholiques : Catholiques en tout, catholiques partout, catholiques avant tout, catholiques toujours, parce que nous voulons appartenir toujours à Jésus-Christ.

---